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    Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 03 de maio de 2013 

 

----- Aos três dias do mês de maio do ano de dois mil e treze, no edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

quinze minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por prestar 

informações sobre a realização das atividades de receção da delegação francesa de Saint 

Arnoult-en-Yvelines, no âmbito da geminação que existe entre os dois Municípios, que 

decorreu no passado fim de semana, dias 26, 27 e 28 de abril. Neste ano, o programa 

delineado para a visita da delegação francesa ao concelho foi um pouco diferente dos 

anos anteriores, pois para além da visita habitual a alguns locais de maior destaque do 

nosso concelho, realizou-se uma visita à região do Alto Minho, referiu o Sr. Presidente. 

A estadia da delegação francesa foi muito bem sucedida, comentou o Sr. Presidente, 

tendo-se verificado grande satisfação por parte dos participantes. --------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente prestou informações sobre a reunião do Conselho de 

Administração da ADERE Peneda-Gerês que teve lugar no dia 22 de abril, na sede 

dessa Associação, sita em Ponte da Barca. ------------------------------------------------------  

----- Posteriormente, o Sr. Presidente comunicou aos Srs. Vereadores a abertura oficial 

da Época Termal na vila do Gerês, no passado dia 1 de maio, assinalada com a 

realização de um pequeno concerto pela Banda Musical de Carvalheira. ------------------- 

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso para agradecer ao Sr. 

Presidente o convite que lhe formulou para acompanhar a delegação francesa ao longo 

da visita ao concelho de Terras de Bouro e à região do Minho. O Sr. Vereador considera 

que a partilha mútua de conhecimentos e de cultura tem sido um fator muito positivo 

desta geminação que contribui, sobretudo, para o conhecimento da realidade da vida 
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quotidiana das duas comunidades. O Dr. António Afonso quis congratular-se pela forma 

como o evento decorreu, não só pelas atividades realizadas, mas principalmente pelo 

facto do Município ter optado pela instalação dos convidados e visitantes nas famílias 

de acolhimento, como sempre foi sua opinião e marca desta geminação, o que nem 

sempre foi compreendido pelo atual executivo em permanência pois, no ano de 2011, 

pretendeu colocar os visitantes em estâncias hoteleiras da região e não nas famílias 

portuguesas de acolhimento. Esta abertura das famílias para receber os visitantes é uma 

das marcas mais positivas desta geminação, concluiu. ----------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para 

salientar que não tinha recebido qualquer convite para o evento, lamentando, por isso, 

tal situação. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, referindo que na 

reunião da Assembleia Municipal, o Sr. Presidente falou que a ARS Norte lhe tinha 

enviado uma carta com conteúdo pouco apropriado entre instituições. Neste sentido, o 

Sr. Vereador questionou o Sr. Presidente se o assunto dessa correspondência está 

relacionado com o desaparecimento dos ferros da estrutura dos antigos painéis solares 

do Centro de Saúde de Terras de Bouro. --------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente confirmou de imediato essa situação e passou a prestar 

informações sobre o desaparecimento dos ferros, pertença da ARS Norte, de um 

armazém municipal ao ar livre, no lugar de Moure, da freguesia da Balança e da troca 

de correspondência entre a ARS Norte e o Município sobre este assunto. ------------------ 

----- Ainda sobre esta matéria, interveio de novo o Sr. Dr. António Afonso para referir 

que, tratando-se de um material com valor estimado em cerca de 5.000,00 euros, o 

Município deveria ter dado conta da ocorrência à GNR. -------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador questionou o Sr. Presidente se tinha oferecido 

uns radiadores, retirados de algumas áreas do edifício da Câmara Municipal, ao Sr. 

Nelson Veloso. Questionou ainda se houve alguma transferência do saldo financeiro da 

extinta Grande Área Metropolitana do Minho (GAM Minho) para a Comunidade 

Intermunicipal (CIM) do Cávado. ----------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente respondeu que não tinha oferecido quaisquer radiadores a 

ninguém. Sobre o saldo financeiro informou que o mesmo continua no ativo da GAM 

Minho, agora devidamente constituída como uma Associação de Municípios de Fins 

Específicos, neste caso na área da Proteção Civil. ---------------------------------------------- 
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----- Pediu de novo o uso da palavra o Sr. Dr. António Afonso para solicitar 

informações sobre o ponto da situação do projeto “Natur Parque”. -------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que este projeto está em curso, tendo já sido executado o 

trilho da Serra Amarela, entre os Municípios de Terras de Bouro e da Ponte da Barca, e 

estão a ser preparadas outras intervenções como a recuperação da estrutura em betão 

junto à barragem de Vilarinho da Furna, para Centro Interpretativo da Grande Rota da 

Serra Amarela. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador, solicitando esclarecimentos sobre a obra 

de recuperação da estrutura em betão junto à barragem de Vilarinho da Furna, uma vez 

que a mesma já tinha sido adjudicada há alguns meses e não se encontra em execução. - 

----- Esta questão foi esclarecida pelo Sr. Presidente, informando que a empresa 

adjudicatária desistiu da execução da obra. Neste momento, está a ser preparada nova 

adjudicação da referida obra. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Dr. António Afonso interveio para referir que faz parte da “Ordem 

do Dia” desta reunião um pedido de transferência de verba da Junta de Freguesia do 

Monte, relativo à construção do pontão de Campos Abades. Nesse sentido, questionou 

por que razão foi a Junta de Freguesia a realizar esta obra. ----------------------------------- 

----- O Sr. Presidente informou que a construção desse pontão, como é do conhecimento 

do Sr. Vereador, foi realizada com caráter de urgência, devido às intempéries que 

assolaram o concelho. A derrocada do pontão anterior obrigou a uma rápida intervenção 

para que a estrada municipal, que liga os lugares da freguesia de Santa Isabel do Monte 

e que é um acesso muito utilizado para as freguesias do vale do Cávado, não ficasse 

muito tempo cortada ao trânsito. A Junta de Freguesia do Monte, por uma questão de 

agilidade dos trabalhos, assumiu a execução dos mesmos que foram integralmente 

acompanhados e avaliados pelos serviços técnicos do Município. É neste contexto que a 

Junta de Freguesia do Monte solicita a transferência da verba para poder pagar tal obra.  

----- Por último, o Sr. Vereador Dr. António Afonso referiu ter conhecimento de que no 

dia de ontem, 2 de maio, decorreu no Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro a 

Comemoração do “Dia da Europa”, com a presença do eurodeputado Eng. José Manuel 

Fernandes. Questionou se o Município esteve na organização desse evento, pois 

verificou, na reunião da Assembleia Municipal, a entrega de convites aos Srs. 

Presidentes de Junta de Freguesia por um funcionário do Município. ----------------------- 

----- Para esclarecer esta situação, interveio a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, 

informando que a organização desta comemoração foi da responsabilidade do 
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Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, concretamente do professor João Ferreira, 

que endereçou o convite ao Município e solicitou para remeter os convites às Juntas de 

Freguesia pelo facto de o Município dispor dos seus contactos. Foi assim que o Sr. 

Paulo Morgado, funcionário do Município que presta assistência nas reuniões da 

Assembleia Municipal, procedeu à entrega em mão dos respetivos convites aos senhores 

Presidentes das Juntas de Freguesia em vez de os enviar pelo correio. ---------------------- 

----- Terminado o período de “Antes da Ordem do Dia”, entrou-se na discussão dos 

pontos que constam na “Ordem de Trabalhos”, sendo deliberado que os mesmos fossem 

de imediato aprovados em minuta que a seguir se transcreve, na íntegra, nos termos no 

nº.3 do Artigo 92º. Da Lei 5-A/2002 de 11 de Janeiro, para que se possam produzir de 

imediato os efeitos legais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta.) 

 

----- Sendo 12 horas e 15 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


